

Les inégalités femmes-hommes.

Il y a du sexisme entre hommes et femmes. Le sexisme est la mise à l'écart d'une personne en raison de son genre comme dans les sports (foot, rugby, basket...).

On retrouve aussi des inégalités dans de nombreux domaines. Par exemple, les femmes gagnent 18% en moins par rapport aux salaires des hommes (si un homme gagne 2500€ alors une femme gagne 2050 €).

De plus on dit que les femmes doivent se maquiller pour être belles alors que les hommes devraient être courageux.

Enfin, 70 % des tâches ménagères sont effectuées par les femmes, bien que les femmes françaises ont 18 % de temps de loisirs de moins que les hommes.

Il y a plusieurs explications à cette situation. Ainsi, les inégalités femmes/hommes sont apprises aux enfants dès le plus jeune âge dans les livres, à la télévision. On parle de stéréotypes, ce qui signifie classer les personnes dans des catégories selon des idées reçues, des préjugés. Par exemple, on peut parler des princesses Disney.

Dans les anciennes histoires de princesses comme Cendrillon ou Blanche Neige, les princesses sont toujours sauvées par un Prince Charmant. Cela montre aux enfants dès leur plus jeune âge que les hommes seraient plus forts et athlétiques, ce qui explique en partie que les athlètes et les équipes féminines de sports de haut niveau sont moins reconnues. Lors des coupes du monde de football, on parle de football masculin . Alors que pendant la coupe du monde féminine, on est obligé de préciser que c'est du football féminin. Désormais, dans les histoires les plus récentes, les princesses sont plus autonomes (Exemples : Rebelle, Raiponce ...) .

La plupart des stéréotypes viennent de l'éducation et de l'entourage d'une personne. Des solutions pourraient être mises en place comme de nouvelles lois. Par exemple, il faudrait que les patrons soit vraiment obligés de donner le même salaire à travail égal aux hommes ainsi qu'aux femmes. Certaines lois vont dans ce sens comme la loi de 2014 n°2014-873, ou encore qu'il y ait le même nombre de femmes que d'homme dans une entreprise.

Certaines améliorations ont malgré tout eu lieu comme en 1924 où les lois ont forcées les programmes de l'enseignement secondaire ainsi que le baccalauréat à devenir les mêmes pour hommes et femmes ou en 1945 où le droit de vote a été accordé aux femmes.

Certaines agences de publicités devraient aussi se remettre en question car leurs publicités rabaisent les femmes. De même, l'Etat devrait plus surveiller les contenus des publicités. Pour faire prendre conscience à l'Etat et aux gens de toutes ces inégalités, il pourrait y avoir plus de manifestations, comme celle qui montre qu'en raison des écarts de salaires par an, c'est comme si les femmes travaillaient gratuitement à partir du mois de novembre.

Voici quelques exemples de métiers qui peuvent parfois avoir des stéréotypes alors qu'ils peuvent convenir aux hommes comme aux femmes.

-Agriculteur/agricultrice.

Pour devenir agriculteur ou agricultrice, il faut avoir un CAP agricole éventuellement complété par le Bac Professionnel responsable d'entreprise agricole. Ce métier nécessite de nombreuses qualités que l'on retrouve chez les hommes comme les femmes. Il faut être fort mentalement et physiquement, se lever tôt, être courageux, être habitué aux animaux et créer des liens avec. Avec les nouvelles machines de nos jours, le besoin de force physique est moins nécessaire pour les hommes comme femmes.

-Sage-femme.

Le métier de sage-femme consiste à assurer la majeure partie des accouchements (75%). Les sages-femmes sont souvent seules durant l'accouchement, elles assurent également le suivi gynécologique de la femme durant la grossesse. Ce métier consiste à faire accoucher une femme, l'accompagner pendant son accouchement et les 7 premiers jours du bébé.

Il n'y a pas beaucoup d'hommes qui font ce métier soit 2,6%. Pourtant le terme « femme » fait ici référence à la femme enceinte et non au sexe de la personne qui exerce ce métier. De plus, les études sont les mêmes pour les hommes et pour les femmes, aucune raison que les hommes ne puissent pas faire ce métier. Le métier de sage-femme n'est ni plus ni moins qu'un métier médical.

-Conducteur, conductrice d'engins forestiers.

Depuis la cabine de sa machine, le conducteur d'engins forestiers coupe, façonne puis collecte le bois parfois coupé par le bûcheron pour les acheminer vers des places de dépôt. Là, il le positionne par taille et qualité, en tas, pour que les camions puissent l'emporter vers les industries du bois (scieries, papeteries...). Lors du débardage, il peut être amené à sortir de son engin pour attacher les câbles sur des troncs inaccessibles.

La formation après la 3ème : CAP agricole travaux forestiers en 2 ou 3 ans pour un BP travaux forestiers spécialité conduite de machines forestières ou le bac professionnel forêt. Ce métier convient aux hommes comme aux femmes car il s'agit de faire preuve de précision et de maîtriser sa machine.